

fut bientôt suivi de trois autres édits plus sévères encore que le premier.

Le nombre des martyrs fut si grand, que Dioclétien put se vanter, dans une inscription fameuse, d'avoir détruit le nom chrétien.

Parmi les plus célèbres victimes, on peut citer : sainte Lucie, sainte Agnès, saint Vincent de Saragosse et sainte Foy d'Agen, cruellement mis à mort par Dacien, qui a laissé une trace sanglante au Martyrologe.

La persécution des Césars a pris fin en 313. Trois siècles avaient suffi et surtout les dix dernières années, pour démontrer que la religion chrétienne est l'œuvre de Dieu, et qu'aucune puissance humaine ne saurait la vaincre. Il y aura encore, de temps à autre, des persécutions, mais non pas générales comme celles que nous avons mentionnées.

En 320, eut lieu la persécution de Licénius, dont les principales victimes furent : saint Basile, évêque d'Amasie dans le Pont ; saint Blaise, évêque de Sébaste en Arménie, et 40 soldats exposés sur un étang glacé.

Après la mort de Constantin en 337, la persécution, sous forme de protection donnée à l'Arianisme, se continue contre l'Eglise.

Il y eut de nombreux exilés pour la foi sous Constance, de 337 à 361.

Saint Paul, patriarche de Constantinople, est étranglé dans son exil par les Ariens.

Sous Valens, 364-378, on ne se contente pas d'exiler, mais on accable de mauvais traitements les évêques et les prêtres fermes dans la foi, on les condamne aux mines et à la mort.

(A suivre)

Memento hebdomadaire

QUÉBEC. — Les Quarante-Heures auront lieu chez les Sœurs de la Charité, le 13 ; à Ste-Louise, le 15 ; à St-Jean-Deschaillons, le 17 ; à la Congrégation de St-Roch, le 19.